

## 地域での心配な事例

「迷いますね・・・。  
虐待とまでは言えないんじゃないかな？」



(注：各務原市のことだけではありません。本・新聞・インターネット等の様々な情報や、研修会など他市町村の福祉専門職との交流の場で多く聞いた話をもとに、典型的な例としてまとめました)

①ふと気付けば、Aさん（女性）をしばらく見ない。  
たまに家から息子さんの怒鳴り声のような大声が聞こえる。

### ◆ご近所の人から・・・

Aさん【70歳代の女性】と息子さん【50歳代】の2人暮らし。少し前までは、Aさんがシルバーカーを押して散歩されている姿を見かけましたが、ふと気付けばここ1~2ヶ月姿を見ないような気がします。特に夜、家の中で息子さんの怒鳴り声が聞こえる時があり、心配なので息子さんにお会いした時「お母さんお元気ですか？」とお聞きしましたが、「ああ、ああ、大丈夫です」とだけ言って、すぐにお家の中に入ってしまわれました。あの家は、Aさんがもう少しお元気な頃は近所付き合いもそれなりにやられていましたが、息子さんはもともと人付き合いが得意ではないらしく、自治会の行事にもあまり出てきません。  
怒鳴り声は、何と言っているのか聞き取れないので、何とも言えません。もしかしたら、テレビでスポーツの応援でもしているのかもしれません。まあ、だったら良いんですけど。よくわからないのに、あんまり大げさにするのも、ねえ。

②すごく献身的に奥さんの介護をされているご主人。  
最近表情がうつろ。奥さん自身も気になることを言われていた。

### ◆ご近所の人から・・・

ご主人は定年退職後にもお仕事をされていたのですが、2年ほど前に、奥さんの介護のために辞められました。本当に献身的に介護をされ、頭が下がる思いです。ただ、最近はご主人とお会いしても何となく表情がうつろで、疲れているのかな、と思いました。でもホームヘルパーやデイサービスは使っていないみたいです。それに、介護を受けている奥さんご自身とも、娘さんと買い物に来られているところにたまたまお会いしたのですが、奥さんは気になることをおっしゃっていました。「私はとにかく、はい！はい！と言うことを聞いているだけ。そうやないと、うちの人は昔からバーン！！と来るからね」って。  
まあ、家庭の事情や夫婦のあり方は人それぞれですから、他人があまりとやかく言うことじゃないと思いますけど。